

С.В. Пушкарев. ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ФОРМИРОВАНИЯ СТРАХОВОГО ПРАВА КАК КОМПЛЕКСНОЙ ОТРАСЛИ ПРАВА // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 132-136.

Автор (ы) С.В. Пушкарев.

Author(s) S.V. Pushkarev.

Индекс УДК 340.116

Название статьи: ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ФОРМИРОВАНИЯ СТРАХОВОГО ПРАВА КАК КОМПЛЕКСНОЙ ОТРАСЛИ ПРАВА

Title of the article: THEORETICAL ASPECTS OF FORMATION OF INSURANCE LAW AS A COMPLEX BRANCH OF LAW

Ключевые слова: комплексная отрасль права; отраслеобразование; отрасль права; страхование; страховое право; система права; структура права.

Keywords: complex branch of law; industry education; branch of law; insurance; insurance law; system of law; structure of law.

Аннотация: В статье рассматриваются теоретические и исторические проблемы формирования страхового права как комплексной отрасли современного российского права. Автором отмечается, что нормы страхового права связаны системными связями и направлены на регулирование отдельной сферы жизнедеятельности, а потому отвечают критериям самостоятельной отрасли права. Кроме того, страховое право как комплексная отрасль права обладает своим неповторимым сочетанием методов регулирования. Вместе с тем оно отстает в своем развитии от ведущих европейских правовых порядков, что объясняется застоем в его развитии в советский период. Также ученым и практикам предстоит преодолеть проблемы, связанные с отсутствием единообразной практики применения норм страхового права судами. Однако это делает процесс изучения формирования страхового права еще более актуальным.

Annotation: The article examines theoretical and historical problems of the formation of insurance law as a complex branch of modern Russian law. The author notes that the norms of insurance law linked by systemic links and aimed at regulating a separate sphere of life, and therefore meet the criteria of an independent branch of law. In addition, insurance law, as a complex branch of law, has its own unique combination of regulatory methods. At the same time, it lags behind the leading European legal orders in its development, which explained by the stagnation in its development during the Soviet period. Scientists and practitioners have to overcome the problems associated with the lack of uniform practice in the application of insurance law by courts. However, this makes the process of studying the formation of insurance law even more relevant.

Контактные данные авторов: **ПУШКАРЕВ Станислав Вадимович** – кандидат юридических наук, доцент кафедры частного права России и зарубежных стран. Марийский государственный университет. Россия. Йошкар-Ола. E-mail: pushkarev_stanislav@bk.ru.

Contact details of the authors: **PUSHKAREV, Stanislav Vadimovich** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Private Law of Russia and Foreign Countries. Mari State University. Russia. Yoshkar-Ola. E-mail: pushkarev_stanislav@bk.ru.

Страницы. 132-136.